



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Oswaldo Barriga: “Los bloqueos generan una herida a la competitividad”

No es un buen año para las exportaciones. A los problemas conocidos que enfrenta el sector se acentuó la alta conflictividad social. Este año, como nunca, los bloqueos afectaron de gran manera las ventas externas a otros países.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/oswaldo-barrigalos-bloqueos-generan-una-herida-a-la-competitividad_343514

Silvia Quevedo: “Las mujeres en Bolivia nos hemos vuelto resilientes”

La Cámara de Mujeres Empresarias de Bolivia (Camebol) apuesta por la promoción del potencial emprendedor de la mujer boliviana y lo hizo en su pabellón que presentó en Expocruz 2023. Su presidente, Silvia Quevedo, es optimista a la hora de hablar del cambio que pueden generar las empresarias en la economía boliviana. Califica a las mujeres empresarias como “resilientes”.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-imprensa/silvia-quevedo-las-mujeres-en-bolivia-nos-hemos-vuelto-resilientes_343497

Sequía; “otra nube negra” que podría generar incremento en precio del huevo

Cuando ni siquiera se ha superado las consecuencias de la gripe aviar, que entre otras cosas influyó en la baja

producción de huevo, según el presidente de la Asociación Nacional de Avicultores (ANA), Ricardo Alandia, de continuar la sequía sería "otra nube negra" que incidiría en un posible nuevo incremento del producto, debido a la importación de alimentos para las aves.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/16/sequia-otra-nube-negra-que-podria-generar-incremento-en-precio-del-huevo/>

Tres mineras privadas están en el top 100 de mayores contribuyentes

Al menos tres empresas mineras privadas, San Cristóbal S.A , Pan American Silver Bolivia S.A y la compañía San Lucas S.A, figuran en el ranking de los 100 mayores contribuyentes en impuestos nacionales en 2022, según revela la Memoria Institucional 2022 del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN)

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231016_tres-mineras-privadas-estan-en-el-top-100-de-mayores-contribuyentes.html

ECONOMÍA

Gobierno indica que la deuda pública se está acercando al 50%

El gobierno asegura que la deuda pública de Bolivia es de, aproximadamente, el 50% del Producto Interno Bruto (PIB), descartando las afirmaciones de economistas que indican que ese porcentaje es mayor y estaría en 80%.

Fuente Original:https://www.reduno.com.bo/economia/gobierno-indica-que-la-deuda-publica-se-esta-acercando-al-50--2023101691038?fbclid=IwAR1jfQef__Rki5PA9-Y5GxffGqtTez0EuzZz_a57X3ojtihtFEPes79YuLU

Se afina el PGE 2024 para remitir a Legislativo

El Órgano Ejecutivo afina el proyecto del Presupuesto General del Estado (PGE) 2024 para posterior entregar a la Asamblea Legislativa para su revisión y aprobación.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/se-afina-el-pge-2024-para-remitir-a-legislativo/>

El Gobierno acusa a 'algunos legisladores' de sabotear la economía

El Gobierno considera que existen algunos “malos legisladores” que buscan un “sabotaje” a la economía porque ponen trabas al tratamiento de proyectos como los contratos petroleros o la reformulación del Presupuesto General del Estado (PGE) 2023.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/el-gobierno-acusa-a-algunos-legisladores-de-sabotear-la-economia/>

Observan que la deuda pública representa entre el 80 y 99% del PIB

En su último informe sobre indicadores de la economía boliviana, el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, afirmó que la deuda pública de Bolivia se encuentra cercana al 50% del Producto Interno Bruto (PIB) y desestimó las versiones de analistas y economistas que indican que ese porcentaje es mayor, que llegaría al 80% de lo que produce la economía boliviana.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/edicion-impres/observan-que-la-deuda-publica-representa-entre-el-80-y-99-del-pib_343499

Ministro dice que la no aprobación de contratos petroleros en el Senado pone en riesgo \$us 504 millones de inversión

El ministro de Hidrocarburos, Franklin Molina, reconoció este domingo que la actual legislación que rige esta actividad no acompaña los esfuerzos que hace el Estado para reactivar la producción de gas y petróleo en el país. Hizo esta afirmación después de que la Cámara de Senadores rechazara tres contratos aprobados un año antes por esta instancia legislativa.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/ministro-dice-que-la-no-aprobacion-de-contratos-petroleros-en-el-senado-pone-en-riesgo-us-504-millon_343501

Ministro de Economía: Si la crisis fuera real, “no veríamos restaurantes abarrotados”

El Gobierno sigue firme en su postura sobre la situación económica del país. Para el Ejecutivo nacional, los bolsillos de los ciudadanos y empresas se recuperan. Este sábado, el ministro de Economía, Marcelo Montenegro, aseguró que, al terminar el año, Bolivia estará entre las tres naciones que más crecen en la región. Además, puso en duda los comentarios de analistas y estudios de organizaciones que muestran un plano diferente.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/ministro-de-economia-si-la-crisis-fuera-real-no-veriamos-restaurantes-abarrotados_343434

Gobierno apunta al 6% de crecimiento en 2025

La economía boliviana alcanzará tasas de crecimiento cercanas al 5,5% y 6% con el “proceso intensivo de industrialización” de los recursos naturales y las materias primas que impulsa el Gobierno, afirmó este domingo el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20231016_gobierno-apunta-al-6-de-crecimiento-en-2025.html

Precariedad de los empleos creció 62% y en 30 años el salario subió en 1.243%

Si bien el salario mínimo nacional ha crecido de 190 bolivianos, en 1994, a 2.362 bolivianos, este 2023; se ha agudizado y profundizado la precarización del empleo. El año 2001, el 22 por ciento de la población ocupada tenía los peores empleos, es decir, mal pagados, inestables y sin seguridad social. En 2019, esta cifra subió al 62 por ciento; es decir, seis de cada 10 personas asalariadas contaban con empleos muy precarios. Esta tendencia se ha mantenido.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231016/precariadad-empleos-crecio-62-30-anos-salario-subio-1243>

Gigante dormido: demora en Viru Viru Hub frena ingresos por \$us 8.000 millones al año

Otro gigante dormido, así se puede catalogar el proyecto Viru Viru Hub. Actualmente, dicho proyecto está en stand-by y no se sabe si esta obra se concretará a corto, mediano o largo plazo. Todo es incertidumbre, pese a que en 2019 el Estado firmó un convenio con el grupo francés Aeropuertos de París (ADP), que se comprometía a realizar una inversión de \$us 420 millones para desarrollar esta infraestructura.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/gigante-dormido-demora-en-viru-viru-hub-frena-ingresos-por-us-8000-millones-al-ano_343509

Bolivia tendrá soberanía en producción farmacéutica con la nueva empresa estatal Lifab

Con la creación de la nueva empresa Lifab, que estará conformada por 13 plantas, Bolivia tendrá soberanía en producción farmacéutica, afirmó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231016/bolivia-tendra-soberania-produccion-farmacautica-nueva-empresa-estatal>

Gobierno desarrollará medicamentos genéricos y naturales

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, informó que con la creación de la empresa estatal Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (Lifab), se desarrollarán medicamentos con base química, natural y tradicional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/gobierno-desarrollara-medicamentos-genericos-y-naturales_343503

Montan con éxito reactor del Complejo Siderúrgico del Mutún

La Empresas Siderúrgica del Mutún (ESM) informó este sábado que se completó con éxito el montaje del reactor Energiron, que, según la compañía estatal, es el corazón del Complejo Siderúrgico que se construye actualmente en el municipio de Puerto Suárez.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/montan-con-exito-reactor-del-complejo-siderurgico-del-mutun_343426

YPFB proyecta \$us 73,9 millones de renta petrolera para Pando

De acuerdo con la proyección de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), el departamento de Pando se beneficiará con aproximadamente \$us 73.9 millones esta gestión, por concepto de renta petrolera, que implica una regalía nacional compensatoria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/16/ypfb-proyecta-us-739-millones-de-renta-petrolera-para-pando/>

Educación empujará al desarrollo de la industria manufacturera textil

Ante la llegada de insumos, telas y prendas de vestir de mercados vecinos, así como del Asia, los pequeños productores textiles plantean desafíos para bajar la dependencia de la importación de materia prima del

exterior y avanzar en el desarrollo de la cadena de la industria manufacturera textil en Bolivia, como la creación de institutos de capacitación, así como una verdadera política de sustitución de importaciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/15/educacion-empujara-al-desarrollo-de-la-industria-manufacturera-textil/>

La planta NPK de Santiváñez cubrirá el 100% de la demanda interna de fertilizantes granulados

La planta NPK de producción de fertilizantes granulados, inaugurada hoy por el presidente Luis Arce en el municipio de Santiváñez del departamento de Cochabamba, cubrirá el 100% de la demanda de este producto en el mercado interno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/planta-npk-santivanez-cubrira-100-demanda-interna-fertilizantes>

El Gobierno prevé recuperar la inversión de la Planta NPK en dos años y medio

El Gobierno prevé recuperar la inversión destinada para la construcción de la Planta de Producción de Fertilizantes Granulados Cochabamba, NPK, en dos años y medio. "Puesta ya en operaciones esta planta que sin duda esperamos que los plazos de recuperación de esa inversión, dada la versatilidad, se lo haga aproximadamente en dos años y medio", dijo el ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/el-gobierno-preve-recuperar-la-inversion-de-la-planta-npk-en-dos-anos-y-medio/>

Cae en 72% exportación de urea y los agricultores compran en el exterior

La urea fue el producto más exportado por Cochabamba en 2022, pero, en el primer semestre de este 2023, las ventas externas del fertilizante cayeron en 72 por ciento, según datos del Instituto Nacional de Estadísticas (INE). Para los expertos, esta baja se debe al paro programado de la planta por tres meses y la caída de los precios internacionales del producto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231016/cae-72-exportacion-urea-agricultores-compran-exterior>

Gobierno invita a postular a 53 becas de especialización en Rusia para manejo del Reactor Nuclear

La Agencia Boliviana de Energía Nuclear (ABEN) lanzó la convocatoria para que profesionales bolivianos puedan postularse a 53 becas de especialización en Rusia para el manejo del Reactor Nuclear que se emplaza en el Centro de Investigación de la ciudad de El Alto, informó el presidente Luis Arce.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231016/gobierno-invita-postular-53-becas-especializacion-rusia-manejo-del>

Más de 500.000 estudiantes recibieron el Bono Juancito Pinto en una semana

En la primera semana, más de 500.000 estudiantes recibieron el Bono Juancito Pinto en todo el territorio nacional, informó este lunes el ministro de Educación, Edgar Pary.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231016/mas-500000-estudiantes-recibieron-bono-juancito-pinto-semana>

La minería tradicional tiene demanda en el mundo y en Bolivia hace falta mayor exploración

La minería tradicional en Bolivia es aquella que se ocupa de la explotación del estaño, zinc, plata, plomo, cobre, antimonio, bismuto y otros. Este tipo de minería tiene bastante demanda en el mundo y las cotizaciones son altas y, aunque el dato es alentador, en el país hace falta más exploración para mejorarla.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mineria-tradicional-tiene-demanda-mundo-bolivia-hace-falta-mayor-exploracion/20231014183600924158.html>

Comibol apuesta por la producción en el yacimiento de Mallku Khota

La Corporación Minera de Bolivia (Comibol) está gestionando contratos con empresas privadas y estatales para la puesta en marcha del proyecto de explotación de plata y otros minerales en el yacimiento de Mallku Khota.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231016_comibol-apuesta-por-la-produccion-en-el-yacimiento-de-mallku-khota.html

Potosí certificó 3.000 toneladas de semillas entre 2022 y 2023

El responsable del Instituto Nacional de Innovación Agropecuaria y Forestal (INIAF), Limbert Fernando Herrera,

informó que se llegó casi a 3.000 toneladas de semillas en el Departamento en su campaña de certificación entre 2022 y 2023.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20231016_potosi-certifico-3-000-toneladas-de-semillas-entre-2022-y-2023.html

Sector textil nacional solo tiene el 20% del mercado

Félix Huaycho, dirigente de la Federación de micro y pequeños empresarios de Santa Cruz (Fedemype Santa Cruz), aseveró que el sector textil del país solo participa del 20 por ciento del mercado nacional y el resto lo ocupa mercadería de contrabando y prendería usada.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231016_sector-textil-nacional-solo-tiene-el-20-del-mercado.html

Las utilidades de la banca vuelven a los niveles prepandemia

Tras dos años durísimos por las secuelas dejadas por la COVID-19 en los sistemas de salud y, simultáneamente, en la dinámica de las economías global, regional y nacional, el sistema financiero boliviano se ha recuperado y ha vuelto a los niveles prepandemia.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/16/las-utilidades-de-la-banca-vuelven-a-los-niveles-prepandemia/>

Los Emiratos Árabes abre su mercado a haba seca boliviana

Los Emiratos Árabes se convirtieron en un nuevo mercado de exportación boliviana de haba seca. Productores de una comunidad de Potosí lograron vender 20 toneladas de este producto a países de medio oriente.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/15/los-emiratos-arabes-abre-su-mercado-a-haba-seca-boliviana/>

Trabajo aclara que este martes 17 de octubre es una jornada laboral normal

La ministra de Trabajo, Verónica Navia aclaró que este martes 17 de octubre es una jornada laboral normal y no es feriado con suspensión de actividades, tampoco hay asuetos ni tolerancia.

Fuente Original:<https://deredes.tv/2023/10/16/trabajo-aclara-que-este-martes-17-de-octubre-es-una-jornada-laboral-normal/>

El MAS entrega al TSE el informe final sobre su congreso en Lauca Ñ

A través de redes, sociales, el presidente del MAS, Evo Morales, informó que el Movimiento Al Socialismo (MAS) entregó al Tribunal Supremo Electoral (TSE) el informe final de su congreso desarrollado el Lauca Ñ, reunión que fue cuestionada por el ala arcista por haber excluido a organizaciones sociales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/mas-entrega-tse-informe-final-congreso-lauca-n/20231014183847924159.html>

POLÍTICA

La derecha boliviana celebra el 'final' del 'correísmo' en Ecuador

Un joven político ecuatoriano, Daniel Noboa, tomará las riendas de Ecuador en lugar de Guillermo Lasso. Este empresario, afín al bloque conservador de su país, genera comentarios de la derecha en Bolivia, que celebra el "final" del ciclo político dominante del partido de Rafael Correa, expresidente que hoy permanece exiliado.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/16/la-derecha-boliviana-celebra-el-final-del-correismo-en-ecuador/>

Señalan que mayoría del MAS en diputados ya no está segura

Adelantando que el oficialismo intentará captar los votos de los diputados tránsfugas y disidentes de la oposición en la Cámara de Diputados, opositores señalan que el Movimiento al Socialismo (MAS) ya no está seguro con su mayoría y que el recurso admitido contra las elecciones internas de Comunidad Ciudadana (CC), demuestran la afinidad con el masismo por parte de los ocho diputados expulsados de esta organización política.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/15/senalan-que-mayoria-del-mas-en-diputados-ya-no-esta-segura/>

Divisiones en la Asamblea provocan estancamiento e ingobernabilidad legislativa

La crisis de la ingobernabilidad que atraviesa la Asamblea Legislativa nunca antes se vio en la era democrática. Sus miembros admiten que el Legislativo navega a la deriva por las fracturas en el oficialismo y las divisiones en las dos fuerzas opositoras, por el momento es incapaz de hallar consensos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/divisiones-en-la-asamblea-provocan-estancamiento-e-ingobernabilidad-legislativa_343533

Bloques del oficialismo y la oposición pugnan por el control del Legislativo

A un par de semanas de concluir la Legislatura 2022-2023, las disputas al interior de los partidos políticos con representación en la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) se agudizan por la conformación de las directivas camarales.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231016/bloques-del-oficialismo-oposicion-pugnan-control-del-legislativo>

El Gobierno confirma que Arce y Choquehuanca asistirán al cabildo del 17 de octubre en El Alto

El presidente Luis Arce y el vicepresidente David Choquehuanca asistirán al gran cabildo, convocado por el Pacto de Unidad, para el 17 de octubre, en la ciudad de El Alto, confirmó este sábado el viceministro de Coordinación Gubernamental, Gustavo Torrico.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/gobierno-confirma-que-arce-choquehuanca-asistirán-cabildo-17-octubre-alto/20231015165144924213.html>

Más de 100 sectores sociales se alistan para el cabildo del 17

A un día del cabildo, el secretario de Comunicación de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (CSUTCB), Efraín Mollo, aseguró que más de 100 sectores sociales llegarán a La Paz para participar de este evento.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/16/mas-de-100-sectores-sociales-se-alistan-para-el-cabildo-del-17/>

Organizan seguridad para Cabildo de El Alto del martes

Con miras al cabildo convocado por el Pacto de Unidad "arcista" que se desarrollará este martes en El Alto, la Policía Boliviana, los Pochos Rojos y comisiones de diferentes sectores se van organizando para brindar seguridad al evento.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/organizan-seguridad-cabildo-alto-martes/20231014214555924186.html>

Evo dice que Arce fue un error y Gobierno afila cabildo en El Alto

El jefe nacional del MAS, Evo Morales, volvió ayer a denunciar al presidente Luis Arce y a su hijo, Marcelo, por

un presunto “negocio familiar” vinculado con el litio y afirmó que fue un “error” nombrar al ahora primer mandatario como Ministro de Economía durante sus 13 años de Gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231016/evo-dice-que-arce-fue-error-gobierno-afila-cabildo-alto>

Evo insiste en que hijo de Arce busca “negocio familiar” con el litio, Gobierno califica de política la denuncia

El jefe nacional del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, presentó, nuevamente, los audios que involucrarían, según él, al hijo del presidente Luis Arce, Luis Marcelo Arce, en un supuesto “negocio familiar”, en torno a los recursos naturales del país, en este caso la explotación del litio.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-insiste-que-hijo-arce-busca-negocio-familiar-litio-gobierno-califica-politica-denuncia/20231015123146924204.html>

Evo dice que Jhonny Mamani, detenido por corrupción, tuvo “la mejor gestión” como Gobernador de Potosí

El líder del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, salió en defensa de Jhonny Mamani, el gobernador de Potosí que está detenido preventivamente acusado por corrupción, de quien dijo “tuvo la mejor gestión” departamental en la Villa Imperial.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evo-dice-que-jhonny-mamani-detenido-caso-corrupcion-tuvo-mejor-gestion-como-gobernador-potosi/20231015165338924215.html>

Vocero de Goni afirma que el caso ‘octubre negro’ está cerrado “jurídicamente”

En entrevista con el diario Correo del Sur, Mauricio Balcázar, vocero del expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada, afirmó que con el acuerdo firmado con familiares de las víctimas de ‘octubre negro’ (2003) el caso está cerrado jurídicamente y aseguró que Bolivia no tiene nada que festejar al respecto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/vocero-goni-afirma-que-caso-octubre-negro-cerrado-juridicamente-bolivia-tiene-nada-que-festejar/20231016105234924241.html>

Bolivia cumplió dos de 15 recomendaciones emitidas por el GIEI

Bolivia cumplió con dos de las 15 recomendaciones prioritarias que emitió el Grupo Interdisciplinario de

Expertos Independientes (GIEI) respecto a la reparación de daños por la violación de derechos humanos de 2019.

Fuente **Original:**<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/16/bolivia-cumplio-dos-de-15-recomendaciones-emitidas-por-el-giei/>

La Guerra del Gas implicó una derrota para Bolivia

Con el actual agotamiento de las reservas y la declinación de las exportaciones de gas natural, los resultados de la denominada Guerra de Gas de 2003 demuestran que esta implicó "una derrota para Bolivia", dijo Mauricio Balcázar, vocero del expresidente Gonzalo Sánchez de Lozada.

Fuente **Original:**<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/16/la-guerra-del-gas-implico-una-derrota-para-bolivia/>

Cuéllar y su confesión: 'Yo quiero ser presidente, pero...'

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Vicente Cuéllar, confesó hoy viernes que desea ser presidente del Estado. Sin embargo, afirmó que "en este momento no se autonombra como candidato".

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cuellar-confesion-quiero-ser-presidente/20231013151322924024.html>

Encuesta: Arce, Andrónico y Cuéllar tienen evolución favorable en opinión de líderes políticos

En un estudio comparativo entre julio y octubre de este año, referido a la opinión sobre líderes políticos, el presidente Luis Arce, el presidente del Senado, Andrónico Rodríguez, y el rector de la UAGRM, Vicente Cuéllar, tuvieron una "evolución favorable", mientras que Evo Morales y el vicepresidente David Choquehuanca tuvieron una "evolución polarizada", según Diagnosis.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231014/encuesta-arce-andronico-cuellar-tienen-evolucion-favorable-opinion-lideres>

Encuesta del censo durará hasta 40 minutos por hogar

La directora de Censos y Encuestas del Instituto Nacional de Estadísticas (INE), Martha Oviedo, explicó ayer que desde este mes se inició el reclutamiento de 650 mil censistas, que el próximo 23 de marzo de 2024

realizarán las entrevistas del Censo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231016/encuesta-del-censo-durara-40-minutos-hogar>

Critican designación de Rogelio Mayta en el Tribunal de Justicia de la CAN

El canciller boliviano, Rogelio Mayta, fue admitido como magistrado del Tribunal de Justicia de la Comunidad Andina (TJCA), confirmó ayer la ministra de la Presidencia, María Nela Prada, a tiempo de señalar que falta la notificación oficial, pero que ya se busca a un reemplazante para el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231015/critican-designacion-rogelio-mayta-tribunal-justicia-can>

En sesión reservada, Senadores designan a cuatro nuevos embajadores

En una sesión reservada de la Cámara de Senadores, se designó a cuatro nuevos embajadores para China, Brasil, Paraguay y para la Unesco. Participaron 33 legisladores en la sesión de los nombramientos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231014/sesion-reservada-senadores-designan-cuatro-nuevos-embajadores>

Apostar por la gran industria

La construcción del Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (LIFAB), anunciada por el Gobierno el pasado jueves, permitirá al país ahorrar millones de dólares que gasta en la importación de medicamentos, además de vender a precio justo las medicinas que requieren los pacientes que realizan un determinado tratamiento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/apostar-gran-industria/20231013205027924080.html>

OTROS

Oruro está a punto de perder 70.000 cabezas de ganado por la sequía; los productores piden soluciones ante la crisis

Los productores agropecuarios están preocupados por la crisis del agua que golpea a una parte del país y que pone en riesgo la dotación de alimentos. En Oruro se estima que unas 70.000 cabezas de ganado camélido y

ovino morirán a causa de la sequía.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231016/oruro-esta-punto-perder-70000-cabezas-ganado-sequia-productores-piden>

El cono sur declara desastre por sequía y la muerte de 130 cabezas de ganado

Nueve municipios del cono sur del departamento se han declarado en desastre por la falta de atajados debido a que colapsaron y se volvieron pantanosos. Además, Omereque y Pasorapa reportaron la muerte de 130 cabezas de ganado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/cochabamba/20231016/cono-sur-declara-desastre-sequia-muerte-130-cabezas-ganado>

Potosí se va quedando sin agua y no se descarta racionar el suministro a dos veces por semana

Potosí se va quedando sin agua y la Administración Autónoma para Obras Sanitarias (Aapos) prevé racionar aún más el líquido. Esa medida se asumirá inmediatamente cuando el caudal baje a la mitad del déficit actual.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231016/potosi-se-va-quedando-agua-no-se-descarta-racionar-suministro-dos-veces>

Importante puerto de la selva amazónica registra su nivel de agua más bajo en 121 años en medio de sequía

El nivel del agua en un importante puerto fluvial de la selva amazónica brasileña alcanzó el lunes su punto más bajo en al menos 121 años, mientras una sequía histórica trastorna la vida de cientos de miles de personas y daña el ecosistema selvático.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/tendencias/medio-ambiente/20231016/importante-puerto-selva-amazonica-registra-su-nivel-agua-mas-121>

16 incendios forestales activos ahogan de humo a Santa Cruz

La directora de Recursos Naturales de la Gobernación de Santa Cruz, Yovenka Rosado, informó este lunes que el departamento registra 16 emergencias por incendios forestales activas, de las cuales 4 están siendo atendidas por brigadas de bomberos forestales, militares y guardaparques.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/santa-cruz/16-incendios-forestales-activos-ahogan-de-humo-a-santa-cruz_343592

Llega segunda caravana de repatriados desde Israel, anuncian que otro grupo aterriza el martes

La madrugada de este lunes, un segundo grupo de 17 repatriados aterrizaron en Viru Viru desde Israel, zona en guerra con Hamás desde hace más de una semana. Al promediar las 05:00 el avión llegó a Santa Cruz con todos los connacionales, quienes fueron recibidos por sus familiares.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/llega-segunda-caravana-repatriados-israel-anuncian-que-grupo-aterriza-martes/20231016100638924238.html>

EDITORIALES

Gobierno y empresarios juntos por el desarrollo económico

El presidente Luis Arce se reunió el 6 de este mes con la Confederación de Empresarios Privados de Bolivia (CEPB), y anunciaron la alianza público-privada para llevar adelante la industrialización orientada a la sustitución de las importaciones. Se tiene previsto el desarrollo de 30 plantas industriales en las cuales se destaca la implementación de plantas de biodiesel, etanol, agroinsumos y otros.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/15/gobierno-y-empresarios-juntos-por-el-desarrollo-economico/>

Bloqueos de vías impiden la reactivación económica

Cuando se vislumbran todavía días más difíciles para el país debido a la pérdida de fuentes de divisas, como la relacionada con la venta de gas a los mercados de Brasil y Argentina, que cada vez es menor, por el agotamiento de los yacimientos de ese energético en suelo nacional, persisten obstáculos que evitan que se logre la ansiada y publicitada "reactivación económica". Uno de esos frenos, indudablemente, es la organización de bloqueos en cualquier momento por parte de sectores sociales que consideran que no son atendidas sus diversas demandas por las autoridades nacionales. Los beligerantes incluso pregonan su "derecho a bloquear", sin reparar en el grave daño que causan a otros sectores de la sociedad y a la economía del país.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/16/bloqueos-de-vias-impiden-la-reactivacion-economica/>
